



服部小学校と駅家東小学校は、2020年4月に再編し、駅家北小学校として新たに開校します。

このたよりは、開校準備委員会で協議された内容や、開校に向けた情報について、地域や保護者の皆様へお知らせするために発行しています。

## 第9回

### 開校準備委員会

を開催しました

【日時】 2019年(令和元年) 10月23日(水) 19:30~21:55

【場所】 北部支所 2階 第2学習室

- 【内容】 (1) 校旗  
(2) 部会からの提案・報告  
(通学等・PTA・地域連携部会)  
(3) 学校の基本構想  
(4) その他



#### 校旗

○デザインを検討し、式典用の旗は、次のとおり決定しました。

旗地	はなだ色
学校名	金糸 縦書き (ポール側に配置)
校章	金ベース ・花びらと「駅北」を金糸で刺繍する。 ・「駅北」のみふちどりをする。

※イメージ



#### 部会からの提案・報告

##### 通学等部会 (服部)

2019/10/3 部会開催

- 乗降所の希望調査を行い、登校班を決定しました。  
○スクールバスの乗降指導について、  
1~5年生を対象に、夏休み中(8月30日)に実施しました。  
○来年4月の始業式前に、2回目の乗降指導を行う予定です。



##### PTA部会

2019/8/29 部会開催

○制帽と体操服は新しいものを採用することとし、デザインが決定しました。

##### 制帽

男女共用/左側に校章あり

デザイン



※イメージ

(左)

##### 体操服

男女共用/校章等の貼付無し



紺

紺

水色

導入時期

移行期間は設けず、  
開校時から一斉にそろえる。

5年間の移行期間を設けて、  
新1年生も含め、現在の各学校の体操服を  
着用できるものとする。

○各種団体の名称等について

方針

正式名称－「駅家北学区」＋「地域名（服部または駅家東）」＋「団体名」  
 呼称 －「駅家北学区」を省略（各団体に委ねる）



○地域と連携した行事について

運動会	・ 駅家北小学校と学区民の合同運動会は開催しない。 ・ 地域独自の運動会に代わるスポーツ大会等を検討する。									
盆踊り	・ 行事として各地域で継続して実施する。学校での学習内容や方法を検討する。									
文化祭 敬老会	・ 行事として各地域で継続して実施する。 ・ 各会場に、児童が授業で作った図画工作や習字の作品を展示する。									
自然学習等	<table border="0"> <tr> <td>[服部地域]</td> <td>[駅家東地域]</td> </tr> <tr> <td>・ ホタル学習（服部の自然を守る会）</td> <td>・ 古墳めぐり</td> </tr> <tr> <td>・ 服部小学校への遠足</td> <td>・ 地域安全マップ作り</td> </tr> <tr> <td>・ 栗屋平兵衛の学習</td> <td>・ 門田朴斎の学習</td> </tr> </table>	[服部地域]	[駅家東地域]	・ ホタル学習（服部の自然を守る会）	・ 古墳めぐり	・ 服部小学校への遠足	・ 地域安全マップ作り	・ 栗屋平兵衛の学習	・ 門田朴斎の学習	
[服部地域]	[駅家東地域]									
・ ホタル学習（服部の自然を守る会）	・ 古墳めぐり									
・ 服部小学校への遠足	・ 地域安全マップ作り									
・ 栗屋平兵衛の学習	・ 門田朴斎の学習									

基本理念

蛇円山、服部大池、古墳群、そしてホタルなど、校区には、豊かな自然や育まれてきた歴史・文化があります。こうした地域の宝を教材として、児童一人一人の興味・関心や学ぶ過程を大切に「子ども主体の学び」づくりを進め、自ら考え行動する元気な子どもを育成します。

めざす子ども像

- 自ら課題を見つけ、よく考える子
- 互いを認め合い、協働する子
- 夢や目標を持ち、その実現に向けて努力する子

学校教育目標

主体的に学び  
 仲間と共に  
 伸びゆく子どもの育成

特色ある教育活動

主体的・対話的で深い学び

- 持っている知識を関連付けたり、自分で方法を判断・決定したりする主体的な学び
- 児童同士の協働や対話により、自分の考えを広げたり深めたりする対話的な学び

ふるさと「楽」習

- 地域の自然、歴史、文化等を題材にした探究
- 例 ホタルから始まる環境保全  
古墳をめぐる歴史探訪  
伝統や文化の継承、発展 など
- 友達、地域の人など、多様な人と協力・協働する社会参画・貢献

学びが面白い

子どもの学びに即したカリキュラム

- ★「遊び」と「学び」を関連付けた生活科のカリキュラム
- ★知識・技能の活用を通して学びを深める総合的な学習の時間のカリキュラム
- ★探究の過程の中で、必然性を持って学ぶ合科的なカリキュラム

育成する21世紀型“スキル&倫理観”

- 課題発見・解決力
- コミュニケーション力
- 挑戦する力



駅家東小学校「卒業制作」展示会

8月開催

【参加者】 65人  
 【返却希望者】 56人  
 ※閉校式の日以後に返却します。



「駅家北小学校」保護者・地域説明会

10/28開催

【内容】  
 ○開校準備委員会における協議状況  
 ○学校の基本構想 など  
 ※当日の資料は、学校と公民館に置いています。



閉校記念事業

各学校の実行委員会で、閉校記念行事、記念碑、記念品等について検討をしています。

駅家北小学校の環境整備について

中庭に建設中の（仮称）ふれあいルームの壁面にホタルのデザイン画を描くことにしました。

★次回、第10回 開校準備委員会は、1月29日（水）に開催予定です（北部市民センター）。

駅家北小学校開校準備委員会事務局（福山市教育委員会事務局 管理部 学校再編推進室）

電話：084-928-1279 / FAX：084-928-1737

E-mail：gakkou-saihen@city.fukuyama.hiroshima.jp

過去のたよりも、こちらからご覧いただけます◎

